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Abstract (en)
The device includes a weighing device (2) for determining the body weight of the skier (P), a measuring device (3) for determining the height of the
skier, and a measuring device (4) for determining the shoe length of the skier. The weighing device and the other measuring devices are connected
together, the body weight, height and shoe length are determined simultaneously, and a computing unit (5) determines the setting number for the
binding automatically.

Abstract (de)
Die Erfindung beschreibt eine Vorrichtung zur automatischen Ermittlung der individuellen Bindungseinstellzahl für Skibindungen, die gekennzeichnet
ist durch eine Wiegevorrichtung (2) zur automatischen Ermittlung des Körpergewichts eines Skifahrers (P), einer Meßvorrichtung (3) zur
automatischen Ermittlung der Körpergröße des Skifahrers (P) und einer Meßvorrichtung (4) zur Ermittlung der Sohlenlänge des Skifahrers (P),
wobei die Wiegevorrichtung (2) und die Meßvorrichtungen (3, 4) derart miteinander verbunden sind, daß die Parameter Körpergewicht, Körpergröße
und Sohlenlänge im wesentlichen gleichzeitig ermittelt werden, und mit einer Recheneinheit (5) verbunden sind, um aus den Meßwerten
automatisch eine Bindungseinstellzahl zu ermitteln. <IMAGE>
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